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ЦИФРА НОМЕРА:

будет потрачено в этом 
году на аппарат 
Заксобрания области
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Люди не должны покупать 
продукты только по жёлтым 
ценникам. Интервью Белоусова.
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Почему кировчанка много лет 
не могла получить статус 
ветерана войны?

Набор товаров и услуг, которые 
используют для расчета индекса 
потребительских цен, или, говоря 
проще, индекса инфляции, предла-
гают сделать более народным. Соот-
ветствующий законопроект внесла в 
Государственную думу партия Спра-
ведливая Россия – За правду. Из 
действующего перечня предлагается 
исключить товары, которыми боль-
шинство россиян не пользуются ре-
гулярно, но которые существенно 
влияют на средний показатель уров-
ня инфляции, занижая его. Сюда, в 
частности, относятся отдых за рубе-
жом, аренда сейфов в банке, санатор-
ное лечение, установка пластиковых 
окон и многое другое. Документ, 
внесенный справедливороссами, 
предлагает расширить перечень то-
варов и услуг, на основании которых 
рассчитывается уровень инфляции, 
за счет включения в него большего 
числа товаров повседневного спро-
са, изменение цен на которые для 
россиян заметнее всего. 

По словам депутата Госдумы от 
партии Справедливая Россия – За 
правду Вадима Белоусова, законо-
проект за счет нового подхода позво-
лит отразить реальный рост цен, а 
значит, позволит правительству при-
нимать более действенные меры по 
контролю и сдерживанию инфляции.

– С одной стороны, сегодня потре-
бительский набор товаров и услуг, на 
основании которого осуществляется 
наблюдение за ценами и рассчиты- стр. 4, 5

Как проворовались кировские 
чиновники

вается индекс потребительских цен, 
представляет собой выборку това-
ров и услуг, потребляемых населе-
нием. С другой стороны, за счет того, 
что в него попадают товары и услу-
ги, расходы на которые превыша-
ют 0,1% от общих потребительских 
расходов населения, этот перечень 
слишком широк. В него включены 
и товары ежедневного спроса, и те, 
которые россияне покупают раз в 
несколько лет, а то и в большинстве 
своем не покупают вовсе. От хлеба 
до золотых украшений, легковых 
автомобилей, поездок за рубеж, от-
дыха в санаториях, покупки мебели 
и прочего. Во многом такой разброс 
товаров – причина того, что средняя 
инфляция, которую нам озвучивает 
правительство, реальный рост цен не 
отражает, потому что цены на одни 
группы товаров растут медленно, 
на другие, которые как раз мы чаще 
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всего и замечаем, потому что это, как 
правило, продукты питания, – очень 
быстро. А в среднем получается, что 
цены растут умеренно, – отмечает 
Вадим Белоусов. 

По словам парламентария, если ис-
ключить из перечня излишние това-
ры, которые искусственно тормозят 
уровень инфляции, правительство 
получит более реальную картину 
происходящего в российской эконо-
мике, а значит, сможет принимать 
более действенные меры по сдержи-
ванию роста цен и уровня инфляции. 
С другой стороны, отражение более 
реальной картинки индекса потре-
бительских цен позволит проводить 
индексацию в соответствии с реаль-
ными цифрами, отражающими теку-
щую ситуацию в экономике. 

Отметим, в случае принятия за-
конопроекта он вступит в силу сра-
зу после подписания президентом.

млн. руб.

КОРОТКОЙ СТРОКОЙ
Капремонт 
сорван?

90% дорог 
с дефектами

Продукты 
подорожали

Таков результат проверки Управления дорожной и парковой инфраструктуры города Ки-
рова дорог, отремонтированных по программе «Безопасные и качественные дороги» за 
последние три года. Всего было отремонтировано за это время 210 участков, на этот год 
запланировано еще 40.

Не состоялись 147 аукционов из 255-ти по программе капремонта за этот и прошлый 
годы. Проекты были подготовлены год назад, но сейчас подрядчиков не устроило повы-
шение стоимости по ним. Из 803 домов по плану на сегодня отремонтировано 49. При 
этом сборы взносов в Фонд капремонта в области высокие – 93%.

По данным Кировстата, в 2020 году в среднем каждый житель области потратил на продукты на 
четыре тысячи рублей больше, чем в 2019-м. Общая сумма трат за год на одного человека состави-
ла 69 тысяч рублей. Люди не стали больше и лучше есть, а вот цены на продукты выросли.

В Справедливой России предложили 
считать инфляцию по продуктам 
ежедневного спроса
Законопроект, меняющий подход 
к расчёту инфляции, внесён в Госдуму
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ПОЛИТИКА ВРЕМЯ СПРАВЕДЛИВОСТИ НА ВЯТКЕ

Зинаида Александровна не один год пыталась добиться, 
чтобы её официально признали труженицей тыла. После 
обращения в приёмную партии Справедливая Россия – За 
правду дело сдвинулось с мёртвой точки

Спустя много лет кировчанка 
получила статус ветерана войны

За полтора года до окончания 
войны Зинаида Александровна, 
будучи еще ребенком, начала свой 
трудовой путь в одном из колхозов 
Слободского района. Уже выйдя 
на пенсию, она неоднократно об-
ращалась в орган соцзащиты для 
получения удостоверения труже-
ника тыла или ветерана Великой 
Отечественной войны. Каждый 
раз ей отвечали: «Вам не поло-
жено». Кировчанка недоумевала: 
«Как не положено? Почему?» Од-
нако соцзащита никаких коммен-
тариев на этот счет не давала.

Дочь Зинаиды Александровны, 
устав смотреть на бесплодные по-
пытки своей мамы добиться спра-
ведливости, сама взялась за дело. 
Она написала запрос в Пенсион-
ный фонд о подтверждении стажа и 
заявление в управление соцзащиты 
с требованием выдать ее маме соот-
ветствующее удостоверение. Ответ 
из управления она так и не получи-
ла, а само заявление было потеряно.

Женщина обратилась в прием-
ную партии Справедливая Россия 
– За правду в Кировской области. 
После того как к работе подклю-
чились юристы регионального 
отделения, в соцзащите нашлись 
потерянные документы. Юристы 
составили обращения в Пенсион-

ный фонд и в управление соцза-
щиты, целью которых было при-
знание Зинаиды Александровны 
труженицей тыла. Как результат 
– Пенсионный фонд выслал в 
управление соцзащиты справку о 
том, что Зинаида Александровна 
работала во время войны, – это 
было зафиксировано протоколом 
свидетельских показаний 1991 
года, и на протяжении почти 30 
лет Пенсионный фонд рассчиты-
вал пенсию с учетом стажа в тылу.

Действительно, по букве закона 
свидетельские показания не ука-
зываются в качестве подтверждаю-
щих стаж доказательств, но только 
после обращения в приемную пар-
тии пенсионерка узнала, что они 
могут быть учтены в судебном по-
рядке. Наверняка, об этом знали и 
в соцзащите, но ни разу не подска-
зали женщине, как можно решить 
многолетнюю проблему.

Юристы партии помогли Зи-
наиде Александровне составить 
исковое заявление. Решением 
суда она была признана ветераном 
Великой Отечественной войны, 
к которым сейчас относятся и 
труженики тыла. Теперь в новом 
статусе она имеет право на полу-
чение выплаты для тружеников 
тыла в честь 75-летия Победы. 

Депутат ОЗС Павел Дорофеев предложил каждому при-
ложить усилия, чтобы сделать свой город чище

«Чистый понедельник» 
стартовал в Кирове

10 мая депутат Заксобрания от партии Справедливая Россия – За 
правду Павел Дорофеев запустил флешмоб «Чистый понедельник».

«Я люблю наш город, нашу страну, но, когда я каждый день хожу на 
работу, гуляю с дочкой в парке и вижу мусор, мне больно на это смо-
треть. Я уверен, что вам тоже. Предлагаю начать с себя», – обратился 
к кировчанам Павел Дорофеев на своей странице в социальной сети и 
предложил запустить флешмоб.

Суть его проста. Каждый понедельник нужно просто подобрать му-
сор, брошенный кем-то или случайно пролетевший мимо урны. Чем 
больше будет тех, кто примет участие в этом простом еженедельном 
ритуале, тем заметнее и быстрее будет результат. Это не требует боль-
ших усилий, поэтому каждый способен, подобно Маленькому принцу 
Сент-Экзюпери, с утра прибрать свою планету.

Присоединяйтесь к флешмобу и делитесь своими фото- и видеома-
териалами в соцсетях с хештегом #чистыйпонедельник.

В приёмной партии Справедливая Россия – За правду помогли кировчанину взыскать 
деньги с нерадивого работодателя

Работодателя обязали выплатить работнику долг 
в 139 тысяч рублей

Житель Кирова устроился 
в октябре 2019 года в охранное 
агентство (ОА) «Легион» на 
должность сторожа и проработал 
там до февраля 2020-го, получив 
за весь период только 10 тысяч 
500 рублей: это была частичная 
оплата его труда за октябрь. При 
этом вместо трудового договора 
работодатель оформил отноше-
ния с работником договором ока-
зания услуг. Первые два месяца 
его заключали, а после работа 
протекала без договора и без за-
писи в трудовой книжке. Мужчи-
на пытался сам решить вопрос с 
работодателем через обращение в 
прокуратуру, но получил отказ в 
помощи. 

При обращении в приемную 
политической партии Спра-
ведливая Россия – За прав-
ду мужчина получил помощь 
специалистов. Юристы партии 
подготовили жалобы в проку-
ратуру и в государственную 
трудовую инспекцию. В ходе 
прокурорской проверки было 

подтверждено, что с даты приема 
в ОА «Легион» фактически име-
ли место трудовые отношения. 
Прокуратура рекомендовала об-
ратиться к работодателю, чтобы 
он зафиксировал трудовые отно-
шения, или в суд. 

Специалисты приемной под-
готовили для кировчанина ис-
ковое заявление. Суд обязал ОА 
«Легион» внести в трудовую 
книжку заявителя сведения о 
приеме на работу с 1 октября 
2019 года. Более того, была взы-
скана задолженность по зарпла-
те с февраля по август 2020 года 
в размере более 88 тысяч рублей, 
а также компенсация мораль-
ного вреда – семь тысяч рублей 
– и почтовые расходы. Еще на 
ОА «Легион» была возложена 
обязанность начислить взносы 
на пенсионное и медицинское 
страхование, взносы в Фонд со-
циального страхования, налог 
на доходы физических лиц и 
внести сведения о стаже работы. 
Нужно отметить, что еще до на-

После обращения депутата Заксобрания Татьяны Платуновой к министру культуры 
области жители посёлка смогли вернуться в прежнее здание Дома культуры, откуда их 
выселили из-за невозможности оплатить аренду

Жителям посёлка в Кумёнском районе вернули 
Дом культуры

В конце апреля в региональ-
ное отделение партии поступило 
видеообращение жителей посел-
ка Олимпийский Кумёнского 
района, которых буквально вы-
селили из здания Дома культуры. 
Еще два года назад добротное 
здание находилось в муници-
пальной собственности, но было 
продано частному владельцу, 
который установил арендную 
плату. Жители, постоянные по-
сетители Дома культуры, сами 
собирали деньги на аренду. Од-
нако весной этого года владе-
лец поднял плату, и творческие 
коллективы вынуждены были 
покинуть здание. Их приютила 
поселковая библиотека, но там 
для нескольких творческих кол-

лективов выделили только стол 
и стул.

– Куда пойдут наши дети? 
Они же всё время возле клуба 
находились. Пенсионерам сей-
час вообще деться некуда. У них 
одна отдушина была – концер-
ты, – сказала одна из участниц 
видеообращения.

Действительно, Дом культуры 
в Олимпийском был очень вос-
требован. Из 500 жителей посел-
ка на концерты собиралось по 40 
– 50 человек. Жители говорили, 
что у них буквально отнимают 
последнее, не понимая, почему 
им приходится страдать из-за 
ошибок местных чиновников.

Депутат Законодательного со-
брания области Татьяна Платуно-

ва, узнав о ситуации в Олимпий-
ском, лично во время заседания 
обратилась к министру культуры 
Татьяне Мазур. 

– Дом культуры на селе – это 
центр притяжения местных жи-
телей. Не будет его – жизнь на 
селе начнет умирать, – отметила 
Татьяна Викторовна.

Ранее руководство кировского 
отделения партии Справедливая 
Россия – За правду направило 
ряд запросов главам региона, об-
ластного минкульта и Кумёнско-
го района с просьбой сохранить 
Дом культуры. 

Принятые меры возымели 
действие, и уже в мае Дом куль-
туры вернулся в прежнее поме-
щение.

чала судебного разбирательства 
работодатель выплатил бывше-
му сотруднику часть долга по 
заработной плате в сумме 43 ты-
сячи 200 рублей.

Тем не менее с решением 
суда «Легион» не согласился и 
подал апелляцию, но суд встал 
на сторону работника. В итоге 
общая сумма, которую мужчи-
на получил от задолжавшего 
работодателя, составила более 
138 тысяч рублей. В апреле 
этого года в трудовую книжку 
мужчины была внесена запись 
о трудовом стаже, что позволит 
ему раньше выйти на досроч-
ную пенсию.

Не можем не отметить, что 
учредитель ОА «Легион» Сергей 
Рудковский – еще и председатель 
фракции «Единой России» в Ки-
ровской городской думе. Недав-
но он, как руководитель охранно-
го предприятия, был награжден 
Вятской торгово-промышленной 
палатой «Сертификатом доверия 
потребителей». 
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АКТУАЛЬНОВРЕМЯ СПРАВЕДЛИВОСТИ НА ВЯТКЕ

«Влияние роста цен на продукты в мире ока-
жется неравномерным, но наибольший резонанс 
он вызовет в так называемых горячих точках 
– крупнейших странах со средним уровнем до-
хода населения, жители которых тратят на 
еду большую часть потребительской корзины», 
– пишет Bloomberg. К числу таких стран агент-
ство отнесло Россию, Бразилию, Нигерию, Тур-
цию и Индию. О том, как стабилизировать цены 
и как сделать так, чтоб всем и на всё хватало, 
говорим сегодня с председателем подкомитета 
по переработке сельскохозяйственной продук-
ции Комитета Госдумы по аграрным вопросам, 
в прошлом – производственником, основателем 
крупнейшей в стране компании по производству 
макарон, круп и муки Вадимом Белоусовым

Вадим Белоусов: «Люди не должны 
покупать продукты только по жёлтым 
ценникам»

– Вадим Владимирович, 
Bloomberg в своем докладе 
приводит данные Продоволь-
ственной и сельскохозяй-
ственной организации ООН, 
согласно которым, в январе 
мировые цены на продоволь-
ствие достигли максимума 
за шесть лет. При этом вы-
деляет несколько стран, где 
этот рост среди населения 
вызывает наибольший ре-
зонанс. Очень обидно в чис-
ле стран, таких, как Ниге-
рия или Индия, с невысоким 
уровнем экономики и доходов 
населения, которые факти-
чески относятся к странам 
третьего мира, видеть еще и 
Россию. 

– С одной стороны, я бы не 
стал так безоговорочно дове-
рять этому рейтингу, с другой 
– проблема, безусловно, есть. 
Покупательная способность 
населения, когда люди фак-
тически все свои доходы или, 
по крайней мере, большую их 
часть вынуждены тратить на 
продукты питания, низкая. И 
самое главное – даже не на те, 
которые они, может быть, хоте-
ли купить, а на те, на которые 
хватит денег, и на те, которые 
на полках магазинов обозна-
чены желтыми или красными 
распродажными ценниками. 
Ситуации, когда люди поку-
пают только по цветным цен-
никам уцененную продукцию 
или с истекающим сроком 
годности, быть не должно. Это 
значит, что людям не хватает 
денег и что наши власти до сих 
пор не нашли выхода и не зна-
ют, как и за счет чего сбаланси-
ровать доходы населения. 

– Раздача денег населению 
в виде различных выплат и 
субсидий определенным ка-
тегориям в пандемию смог-
ла, на ваш взгляд, выровнять 
эту ситуацию?

– Конечно нет. С одной сто-
роны, вроде бы да, мы выдаем 
деньги, они идут в отечествен-

ную экономику, повышая на 
определенный период спрос, 
но потом идет падение, и всё 
возвращается на круги своя. 
Поэтому разовая раздача де-
нег – это не рецепт, это разовая 
помощь. Здесь нужны долго-
временные меры. Во-первых, 
тем категориям, которые в 
этом нуждаются и которые по 
состоянию здоровья или еще 
по каким-то независящим от 
них причинам не могут эту си-
туацию решить самостоятель-
но, – стабильная и регуляр-
ная государственная помощь. 
Во-вторых, тем, кто готов зара-
батывать и работать, – создать 
максимально благоприятные 
условия для работы, для биз-
неса, но опять-таки с четкими 
и понятными правилами игры, 
которые не будут меняться 
каждый год, а будут установле-
ны на десять, а то и более лет. 

– Вернемся к росту цен на 
продукты. В конце прошлого 
года Президент России Вла-
димир Путин был возмущен 
ростом цен на макароны. Вы, 
как человек, который стоял 
у истоков создания крупней-
шего в России предприятия 
по производству макарон и 
долгое время руководил им, 
как специалист в области 
сельского хозяйства, как мо-
жете это прокомментиро-
вать?

– В прошлом году в стране 
было собрано порядка 85 мил-
лионов тонн пшеницы – ре-
кордный для страны урожай. 
Но на производство макарон 
чаще всего используются твер-
дые сорта пшеницы, а их из 
этих 85 миллионов собрано 
всего 800 тысяч тонн – меньше 
более чем в 100 раз. При этом 
потребности всех российских 
компаний, производящих ма-
кароны, – примерно эти же 
800 тысяч тонн. Плюс твердое 
зерно – более капризное в об-
работке и растет, как вы пони-
маете, не везде, не все предпри-

ятия-производители могут его 
выращивать, поэтому многие 
вынуждены покупать его по 
ценам поставщиков. Вообще 
весь прошлый год можно на-
звать годом поставщиков. Они 
диктовали рынок. 

– Рост цен на твердую 
пшеницу сейчас прекратил-
ся. Мы можем говорить о 
том, что цены стабилизиро-
вались?

– На твердую пшеницу – да, 
но есть еще поставщики мате-
риалов для упаковки, расходы 
на обслуживание оборудова-
ния, производственных линий, 
на логистику. Итоговая цена 
продукта – это слагаемое всех 
компонентов. И если крупные 
предприятия могут балансиро-
вать за счет внутренних резер-
вов, держа цены, то небольшие 
производители вынуждены 
идти в рост. Если говорить об 
отпускных ценах, то дальше 
всё, соответственно, зависит 
от ритейла, от магазинов. А 
как сказал наш премьер Михаил 
Мишустин, жадность торговых 
сетей – одна из составляющих 
роста цен. И иногда существен-
ная. Поэтому работать нужно 
в комплексе, начиная от под-
держки сельхозтоваропроизво-
дителей, но опять же, повто-
рюсь, играя вдолгую, чтобы 
производители могли плани-
ровать, выстраивать инвест-
программы и реализовывать 
их и им хватало на это запаса 
прочности. Вспомню пока-
зательный пример. В стране 
существует программа субси-
дирования обновления парка 
сельхозтехники. Принята она 
была еще в 2012 году и рассчи-
тана на 12 лет. Аграрии могли 
покупать технику со скидкой 
15%, а производителю эти 15% 
субсидировались из бюджета. 
Потом вдруг в 2019 году при-
нимается решение прекратить 
программу раньше на пять лет. 
А вы же понимаете, что многие 
уже свои инвестпрограммы 

рассчитали, финансовые воз-
можности. Хорошо, что ситуа-
цию удалось отыграть, да, не 
под 15%, а под 10%, но все-та-
ки. Поэтому любая предпри-
нимательская деятельность 
в нашей стране – это всегда 
высокий риск, а для развития 
нужны стабильные, понятные 
и прозрачные правила игры. 
Помимо самих производите-
лей, нужны меры поддержки, 
не обязательно через субсиди-
рование, для переработчиков, 
меры по контролю за ростом 
цен, работой с сетевыми ма-
газинами и, конечно, по сти-
муляции спроса за счет роста 
покупательной способности 
населения, а это в первую оче-
редь увеличение доходов. 

– Законопроект вашей 
партии о справедливом базо-
вом доходе мог бы простиму-
лировать спрос? И разве это 
не банальная раздача денег?

– В начале нашего разгово-
ра я сказал, что кому-то нужно 
дать возможность заработать, 
создав подходящие условия, 
кому-то – помочь финансово. 
И для защиты интересов и тех 
и других у нас есть законода-
тельные инициативы. Что ка-
сается справедливого базового 
дохода, то это не бездумная 
раздача денег, это стимулиро-
вание отечественной экономи-
ки, это повышение уровня бла-
госостояния населения, а через 
это – снижение преступности, 
ведь воруют часто от безысход-
ности, снижение напряженно-
сти в обществе. У нас сегодня 
более 20 миллионов человек, а 
это почти 15% населения, жи-
вут за чертой бедности. И это в 
такой богатой стране, как Рос-
сия. 

– Откуда эти деньги 
взять?

– Есть два пути: перераспре-
деление средств внутри бюд-
жета либо преобразование эко-
номических отношений. Пока 
мы предполагаем, что финан-

совым источником может стать 
перераспределение налоговых 
поступлений от продажи неф-
ти и газа за счет регулирования 
бюджетного правила.

– Так все эти деньги съест 
инфляция, и людям опять 
ничего не останется.

– Поэтому мы и предлага-
ем ряд пакетных мер. Одна 
из них – изменение подхода 
к расчету индекса потреби-
тельских цен, или индекса 
инфляции. Сегодня перечень, 
по которому осуществляется 
мониторинг цен в стране, до-
статочно широк: от мыла до 
поездок в Китай. Разумеется, 
есть крупные товары, которые 
россияне практически не по-
купают или покупают крайне 
редко, но которые за счет сво-
ей высокой стоимости и срав-
нительно небольшого в рам-
ках короткого исследуемого 
промежутка времени растут в 
цене медленно, искусственно 
занижая итоговый средний 
показатель уровня инфляции. 
И вот вам инфляция по году 
5%, тогда как только сахар за 
год вырос почти на 80%. И мы, 
приходя в магазин, всё время 
удивляемся, как это так по-
лучается, что цена выросла 
почти вдвое, а инфляция в 
стране – 5%. Причина – в 
не отражающем реальные по-
требности человека перечне 
товаров, используемом для 
расчета уровня инфляции. Его 
мы и предлагаем скорректи-
ровать, включив в него боль-
ше товаров народного, еже-
дневного потребления, тогда 
и средний уровень инфляции 
подтянется к реальным зна-
чениям. Ну а правительство, 
соответственно, будет иметь 
возможность более действен-
ные меры принимать для ре-
гулирования цен на рынке. В 
конечном итоге это приведет 
к оздоровлению экономики, 
к росту доходов граждан и к 
контролю за увеличением цен. 
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Да будет НЭП
Спустя месяц после громкого задер-

жания бывшего губернатора Никиты 
Белых, в июне 2016 года, Кировской об-
ласти был представлен Игорь Васильев в 
статусе временно исполняющего обязан-
ности главы региона. Кировским полити-
кам его представил полпред президента в 
Приволжском федеральном округе Ми-
хаил Бабич.

– Очень важно, чтобы сегодня пред-
ставители всех органов власти объеди-
нились вокруг кандидатуры Игоря Вла-
димировича и оказали максимальную 
помощь. Чтобы у него была возможность 
в деталях разобраться в экономической 
и социальной ситуации в Кировской 
области. Чтобы доказать населению, 
что то, что произошло (задержание Ни-
киты Белых во время получения взят-
ки. – Прим. ред.) – это не система, это 
действия одного руководителя и это не 
может проецироваться на всю власть, в 
том числе на власть федеральную. Нуж-
но сделать всё, чтобы подпорченный 
имидж исправить, чтобы люди снова по-
верили власти, что эта власть для людей, 
– сказал Михаил Викторович, представ-
ляя кандидатуру нового главы региона 
Законодательному собранию. 

Рекомендованный федеральной 
властью Игорь Васильев после свое-
го избрания губернатором в 2017 году 
объявил в области НЭП, расшифровав 
известную аббревиатуру как «наведение 
элементарного порядка». По словам но-
вого главы региона, порядок требовался 
во всех сферах. Особый акцент был сде-
лан на лесном хозяйстве области, кото-
рое зачастую являлось полулегальной 
кормушкой для чиновников и недобро-
совестных предпринимателей. 

Однако спустя три с половиной года 
васильевского управления регионом 
одно за другим стали возбуждаться уго-
ловные дела на чиновников, за которых 
губернатор ручался лично. Первым в 
этом ряду стал вице-губернатор Ан-
дрей Плитко – правая рука губернатора 
Васильева и, по его словам, «хороший 
друг». В свое время «хороший друг» 
Плитко был заместителем Васильева, 
когда тот с 2014 по 2016 год возглавлял 
федеральный Росреестр, а затем вместе 
с ним приехал работать в Кировскую 
область. 

Скандальное задержание вице-губер-
натора Плитко, как утверждает след-
ствие, было связано именно с лесным 
хозяйством и с отработкой известных 
схем, благодаря которым деньги из бюд-
жета области перетекали в карманы чи-
новников, 

После этого громкого ареста в начале 
2020-го в течение полугода были аре-
стованы еще два бывших сотрудника 
Росреестра: Юрий Палюх, сложивший с 
себя полномочия министра информаци-
онных технологий и связи за несколько 
дней до задержания, и Илья Шульгин, 
оставивший пост главы городской ад-
министрации в Кирове и пересевший в 
кресло заместителя министра промыш-
ленности и торговли Республики Татар-
стан. До своего перехода в городскую 
администрацию Шульгин занимал ми-
нистерские посты в правительстве Ва-
сильева. 

По замыслу федеральных властей ко-
манда нового губернатора была призва-
на для эффективного управления регио-
ном. По-видимому, залог этого виделся в 
том, что пришлые люди не имеют проч-
ных связей с местными элитами – и это 
может позволить избежать кумовства и 
расстановки на ключевые посты аффи-
лированных определенным структурам 
лиц. Но вместо этого у власти оказалась 
еще одна группа лиц со своими ставлен-
никами, и некоторые из них преследова-
ли одну цель – наживы за счет средств 
бюджета.

Лес – главное богатство
2019 год ознаменовался громкими 

делами в отношении городских чинов-
ников и задержанием бывшего спикера 
Заксобрания Владимира Быкова, кото-
рый, по версии следствия, был прича-
стен к продаже земли в парке Победы, к 
махинациям с деньгами ЦДС и проекта 
«Электронный проездной» и к делу «о 
печном топливе» (см. № 3 газеты «Время 
справедливости на Вятке» от 29.05.2021. 
– Прим. ред.). 

В начале 2020-го громким и вполне 
себе знаковым стало задержание ви-
це-губернатора Андрея Плитко. Он был 
задержан 3 апреля 2020 года на прави-
тельственной даче на Черном озере с по-
личным – при получении взятки в разме-
ре 3,4 млн. рублей от министра лесного 
хозяйства Кировской области Алексея 
Шургина, который привез «патрону» 
деньги от предпринимателя. По версии 
следствия, вице-губернатор Плитко со-
здал организованную преступную груп-
пировку. Члены ее получали взятки от 
кировских предпринимателей, имевших 
интересы в лесной отрасли. 

Как же был организован «бизнес»? 
Специально созданная для аккумули-
рования денежных средств государ-
ственная компания «Кировгослесхоз» 
заключала сделки с заинтересованными 
предпринимателями, которым предо-
ставлялись участки под вырубку леса. 
Директор «Кировгослесхоза» Андрей 
Туев, подозреваемый в подобных махи-
нациях, был арестован еще за полгода до 
Плитко. Кроме договора, который ого-
варивал юридические аспекты взаимо-
действия сторон, госкомпания получала 
от предпринимателя средства, которые 
были гарантией заключения договора. 
Об этом рассказал привлеченный в ка-
честве свидетеля директор уржумской 
компании «Лесовод» Сергей Кошпаев. 
Его показания со ссылкой на следствие 
публикует портал Newsler.ru. Он пояс-
нил следствию, что вынужден был пере-
дать Андрею Туеву взятку в размере од-
ного миллиона рублей для обеспечения 
бесперебойной работы. В ходе расследо-
вания дела Туева также было выяснено, 
что стандартная благодарность от пред-
принимателей составляла в среднем 300 
тысяч рублей. На этом основании след-
ствием было сделано предположение, что 
за два-три года работы Туев мог получить 
порядка 30 млн. рублей взяток. Не много 
ли ему одному?

Разумеется, размер «таксы» форми-
ровался не на пустом месте, а барыш 
полагался не только Туеву. После за-
держания Андрея Плитко стало ясно, 
что Туев не был конечным получате-
лем, а лишь звеном в цепи, в которую 

Одновременно с делом экс-главы ОЗС Владимира Быкова, о котором мы писали в 
предыдущем номере, и его подельников Следственный комитет начал разбираться 
с делами о взятках и хищениях чиновников, пришедших в Киров со стороны. Люди, 
за которых лично ручался Игорь Васильев и которые проработали в Кирове от 
силы по два-три года, оказались в центре многомиллионных скандалов. Несмотря 
на то что губернатор выразил им публичное порицание, факт его неосведомлён-
ности о преступлениях на момент их совершения для многих остаётся спорным. 
Игорь Васильев, занявший пост главы регионального отделения партии «Единая 
Россия» после задержания Владимира Быкова, оказался окружённым нечистыми 
на руку людьми, которых он рекомендовал региону как грамотных специалистов, 
способных навести в нём «элементарный порядок». В нашей статье мы приводим 
только часть дел, самых громких, – тех, которые потрясли жителей области в 
прошлом году

кроме него входили министр лесного 
хозяйства Алексей Шургин и вице-гу-
бернатор Андрей Плитко, курировав-
ший лесную отрасль в регионе. Отсюда 
возникла версия, что при задержании 
Плитко Шургин принес ему часть взят-
ки, которая уже была получена и поде-
лена между участниками группировки. 

Маленький нюанс, на который стоит 
обратить внимание. Андрей Туев до за-
нятия вышеозначенной должности был 
заместителем Алексея Шургина в пра-
вительстве Республики Марий Эл, где 
тот возглавлял министерство лесного 
хозяйства. 

По последним данным, обнародован-
ным следствием, были установлены 27 
эпизодов получения взяток на общую 
сумму 20,6 млн. рублей. 

Предприниматель и депутат IV и V 
созывов кировского Заксобрания Дми-
трий Русских прокомментировал дан-
ную ситуацию в своей беседе с журнали-
стом портала «Коммерсантъ».

– Удручает то, что за долгие годы ни-
чего в Кировской области не меняется. 
Какая бы управленческая команда ни 
приходила, ее члены рано или поздно 
попадаются на аферах с лесом, хотя 
каждый новый губернатор обещает 
повысить эффективность использова-
ния лесов и доходы бюджета от лесной 
отрасли. Сейчас многие организации 
остановлены из-за мер по борьбе с ко-
ронавирусом. У нас уже начались со-
кращения, люди не знают, как прожить 
месяц вынужденного простоя. В этих 
условиях областное правительство 
должно срочно принимать решения по 
господдержке, спасать остатки киров-
ской экономики. А там в это время взят-
ки друг другу носят – ну о чём тут еще 
можно говорить… – сказал Дмитрий 
Михайлович.

Реакция Игоря Васильева на задер-
жание чиновников выразилась в уволь-
нении Андрея Плитко и Алексея Шур-
гина с занимаемых должностей. 

Свое публичное выступление по дан-
ному факту Игорь Васильев подытожил 
так: 

– В связи с этим по моему поручению 
будут проведены служебные проверки 
во всех государственных структурах Ки-
ровской области, связанных со сферой 
лесного хозяйства.Сейчас ведутся след-
ственные действия. Перед законом все 
равны – если человек совершил право-
нарушение и это будет доказано в суде, 
то он должен ответить. Какую бы долж-
ность он ни занимал.

Задержание вице-губернатора имело 
большой резонанс прежде всего благода-
ря его статусу. Ведь эта должность была 
введена в кировском правительстве с 
приходом Васильева и, как предполага-

Воровство власти 

ется, именно для Плитко. Фактически 
в руках последнего было сосредоточено 
реальное управление министерствами, 
с одной стороны, с другой – донесение 
до губернатора «текущей повестки». 
Поэтому после задержания Плитко Ва-
сильевым был упразднен и сам пост ви-
це-губернатора. 

Андрею Плитко были предъявлены 
обвинения в получении взятки органи-
зованной группой в крупном размере 
и в получении взятки в особо крупном 
размере. Данных по обвинению Алексея 
Шургина пока нет, возможно из-за его 
вероятного сотрудничества со следстви-
ем. Андрею Туеву было предъявлено 
обвинение в получении взятки в особо 
крупном размере.

Особым разочаровывающим факто-
ром в данной истории было то, что го-
сударственная компания создавалась с 
целью вывести из тени полулегальных 
предпринимателей лесной отрасли и тем 
самым наладить регулярное пополнение 
областного бюджета за счет главного 
богатства региона – леса. А вышло так, 
что «Кировгослесхоз» централизовал 
денежные потоки, которые шли как раз 
мимо бюджета. 

«Не уследили» 
за камерами слежения

10 июня 2020 года был задержан 
экс-министр информационных техно-
логий и связи Кировской области Юрий 
Палюх. Задержанию предшествовала 
странная история увольнения министра 
во время отпуска. 

– До 15 июня Юрий Иванович офи-
циально в отпуске, но из отпуска уже не 
выйдет. Он уволился по собственному 
желанию, новое место работы пока не 
называется. Вероятнее всего, вернется 
в Москву… – писал тогда Newsler.ru со 
ссылкой на министерство информаци-
онных технологий и связи.

Взятому под стражу бывшему мини-
стру предъявили обвинения в злоупо-
треблении должностными полномочи-
ями и присвоении денежных средств, 
совершённом организованной группой 
или в особо крупном размере. 

Как утверждает следствие, Юрий 
Палюх обеспечил принятие и оплату 
камер дорожного слежения, которые 
не соответствовали техзаданию. Закуп-
ку техсредств в интересах города через 
аукцион осуществляло Кировское об-
ластное государственное бюджетное 
учреждение «Центр стратегического 
развития информационных ресурсов и 
систем управления», которое возглав-
лял Дмитрий Поповенко. При приёмке 
камер комиссия от Центра воспротиви-
лась их покупке, но Палюх «продавил» 
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не помеха?
это решение. В результате этой покупки 
бюджет области понес ущерб в размере 
свыше 78 млн. рублей. 

Жена Юрия Палюха в защиту своего 
мужа выступила с открытым письмом, 
в котором попыталась перенести вину 
за совершённое на технических специа-
листов Центра и лично на его директора 
Дмитрия Поповенко.

«Из средств массовой информации и 
пресс-релизов управления Следствен-
ного комитета по Кировской области 
всем стало известно, что министр ин-
формационных технологий и связи Ки-
ровской области Палюх Ю.И. чуть ли 

не обокрал бюджет области… Но дело в 
том, что контракты заключались вовсе 
не министерством информационных 
технологий и связи, которое возглавлял 
Юрий Палюх, а Кировским областным 
государственным бюджетным учрежде-
нием «Центр стратегического развития 
информационных ресурсов и систем 
управления» (КОГБУ «ЦСРИРиСУ»), 
у которого имеется собственный руко-
водитель – Поповенко Д.А. Действи-
тельно, эту организацию учреждало 
правительство Кировской области и по 
подведомственности она относится к 
министерству информационных техно-
логий и связи. Однако прямо от мини-
стерства связи она не зависит: данная 
организация является самостоятель-
ным юридическим лицом с собствен-
ным уставом и руководителем. Именно 
эта организация выступала заказчи-
ком по государственным контрактам 
на поставку оборудования.Именно её 
руководитель подписывал контракт с 
поставщиками, победившими на аукци-
оне…» – сообщила Анна Палюх в своем 
письме.

Однако известно, что Юрий Палюх 
и Дмитрий Поповенко уже не в первый 
раз работают в одной связке. Пововен-
ко – еще один росреестровец, который 
был заместителем Палюха, исполняв-
шего обязанности директора Росрее-
стра в Ростовской области. После на-
значения Палюха в Кирове он перевез 
сюда и своего зама. Сам Палюх был 

представлен кировчанам на страницах 
проправительственного СМИ «Ки-
ровская правда» в рубрике «Команда 
Игоря Васильева». В городе он поя-
вился сразу после того, как Васильев 
стал губернатором, и одновременно с 
большинством других членов команды. 
Подобные совпадения, возможно, еще 
ничего не проясняют, но вопросы не-
вольно возникают.

Не только камеры
26 октября 2020 года был задержан 

бывший глава администрации Кирова 
Илья Шульгин. До задержания было 

известно, что свою последнюю долж-
ность – замминистра промышленности 
и торговли Республики Татарстан, куда 
он перешел после кировской мэрии, 
– Шульгин покинул еще в январе. До 
этого Илья Шульгин занимал пост ми-
нистра строительства и жилищно-ком-
мунального хозяйства, был министром 
промышленности и энергетики Киров-
ской области. Первую свою должность 
в нашем регионе он получил еще в 2016 
году, когда Игорь Васильев тоже «ис-
полнял обязанности». Ни для кого не 
было секретом, что Шульгин появился 
здесь вместе с Васильевым и при его не-
посредственном участии. 

После того как Шульгин покинул 
пост сити-менеджера в Кирове, он 
оказался в кресле замминистра про-
мышленности и торговли Республики 
Татарстан, где зарекомендовал себя 
«грамотным, квалифицированным, 
инициативным руководителем, способ-
ным взять на себя ответственность в 
принятии решений по сложным вопро-
сам», как охарактеризовал его министр 
промышленности Татарстана Альберт 
Каримов. 

В октябре 2020 года против Ильи 
Шульгина было выдвинуто обвине-
ние в злоупотреблении должностны-
ми полномочиями. Второй фигурант 
дела – Алексей Ишутинов, директор 
муниципального казённого учрежде-
ния «Управление дорожной и парко-
вой инфраструктуры города Кирова». 

Согласно версии следствия, Ишути-
нов заключил контракт на поставку 
для города Кирова средств фото- и 
видеофиксации нарушений правил 
дорожного движения на общую сум-
му около 21 млн. рублей. Во время 
приёмки было выяснено, что заку-
пленные техсредства не соответству-
ют требованиям. По указанию Ильи 
Шульгина камеры тем не менее были 
приняты. В результате этой закупки 
бюджету города Кирова был нанесен 
ущерб. 

После задержания Ильи Шульгина 
политики региона высказались, что это 
не было для них неожиданностью и во-
просы к Шульгину возникали и ранее. 
Так, председатель фракции Справед-
ливая Россия – За правду в Кировской 
городской думе Владимир Журавлёв от-
метил, что задержание было ожидаемым 
и для него. 

– Дело идентично тому, по которому 
задержан Палюх, министр информаци-
онных технологий области. Только там 
один контракт был обеспечен на об-
ластном уровне, а Шульгин обеспечил 
второй на городском уровне, по мнению 
следствия. Почему их задержали не од-
новременно, я связываю с тем, что вме-
шался коронавирус, не позволявший 
проводить некоторые вещи, а не с тем, 
что правоохранители могли быть расте-
ряны. Но это только первое основание, 
– говорит Владимир Вениаминович. 

По данным собственного депутатско-
го расследования Владимир Журавлёв 
делает вывод, что Илья Шульгин был 
причастен не только к одному эпизоду, 
по которому ведет дело Следственный 
комитет. Так, глава фракции выделил 
несколько проектов, курируемых Шуль-
гиным, подрядчиками которых высту-
пали фирмы, ранее не заявлявшиеся на 
кировских аукционах. 

Например, не была принята ком-
панией «Т Плюс» проектно-сметная 
документация на газовую котельную 
в Вересниках, которую подготовила 
казанская компания, освоившая на это 
2,9 млн. рублей. Другая компания, из 
Санкт-Петербурга, выиграла конкурс 
на строительство дороги в Чистых Пру-
дах и Урванцево, когда на кону было 
500 млн. рублей. Фирма наняла для 
выполнения работ «Гордормостстрой», 
но недоплатила ему 93 млн. рублей. В 
результате дорога была сделана ненад-

лежащего качества. Еще одна компания, 
из Новосибирска, выиграла конкурс на 
рекультивацию свалки в Костино. Не-
смотря на то что работы изначально оце-
нивались в 51 млн. рублей, на конкурсе 
фирма прошла, заявив цену проекта в 37 
млн. руб. При этом проект по рекульти-
вации свалки был уже выполнен киров-
ской компанией. 

Перечисляя все эти факты, Влади-
мир Вениаминович в комментарии 
корреспонденту портала Newsler.ru по-
дытожил: «Из муниципальной компа-
нии ЦДС (Центральная диспетчерская 
служба. – Прим. ред.) были выведены 
деньги и активы, бюджет также понес 
ущерб».

– Я думаю, у депутатов появятся 
вопросы к действующему губернато-
ру. Кадровые решения Ильи Шульги-
на – это сто процентов решения Игоря 
Васильева. По некоторым эпизодам он 
однозначно был извещен, и у депута-
тов вопрос: либо это было сделано по 
непониманию, незнанию или халат-
ности, либо это были продуманные 
действия, чтобы не останавливать 
Шульгина в этих проектах. Я думаю, 
что сгущаются тучи над губернатором 
нашим, потому что за людей, кото-
рых он привел в Кировскую область, 
он несет ответственность. Я бы на его 
месте подумал о добровольной отстав-
ке… Всех этих «варягов», временщиков 
скоро подтащат, вернут. Десятилетний 
срок давности не закончился, и, я ду-
маю, это будет громкое дело, урок для 
всех, кто надеется чего-то «выкружи-
вать», наживаться на муниципальных 
предприятиях. Не исключаю, что сле-
дующими внимание правоохранителей 
привлекут Дмитрий Осипов и Алек-
сандр Чурин, по ним у нас наработки 
тоже есть. Но сначала с другими раз-
берутся. Возможно, уже в следующем 
году (то есть в 2021 году. – Прим. ред.) 
у нас появятся новые губернатор, гла-
ва правительства, глава администра-
ции и, возможно, новый глава города, 
– сказал Журавлёв.

Губернатор ничего не 
знал?

Как показали события прошлого 
года, НЭП Игоря Васильева с треском 
провалился. Порядка однозначно не 
стало больше. Стало ли меньше (боль-
ше) хищений? Однозначно сказать 
нельзя, но задержания и судебные про-
цессы последних двух лет говорят о 
том, что бюджетные средства с равным 
успехом воруют как местные элиты, так 
и «варяги».

Если посмотреть на расстановку сил 
в 2017 году, когда Игорь Васильев стал 
губернатором, то ничего из ряда вон 
выходящего мы не обнаружим. Новый 
губернатор привел свою команду – это 
еще не криминал. Раздал им министер-
ские портфели – тоже не уголовщина. 
Однако, как показала работа След-
ственного комитета, «варяги» вовсе не 
наводили порядок, как было обещано, 
а «застолбили» себе сферы влияния, в 
которых была возможность поживить-
ся. Поэтому возникает сомнение, так ли 
заинтересованы люди Игоря Васильева 
и сам губернатор в благосостоянии ре-
гиона и его населения, как он говорил 
об этом в начале своего правления. 

Напомним, что именно действу-
ющий губернатор возглавил регио-
нальное отделение «Единой России» 
после ареста Владимира Быкова. Не-
однократно проговаривалось на самом 
высоком уровне, что имиджу «партии 
власти» нанесен серьезный урон в свя-
зи с арестом его бывшего региональ-
ного главы. Однако спасает ли имидж 
партии Игорь Васильев, когда его став-
ленники один за другим оказываются 
под следствием?
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ШАГ 1. Выполните тре-
бования Правил дорожного 
движения (ПДД) – остано-
вите транспортное средство, 
включите «аварийку» и вы-
ставьте знак аварийной оста-
новки. Сообщите о случив-
шемся в полицию, запишите 
фамилии и адреса очевидцев 
и ожидайте прибытия со-
трудников полиции.

ШАГ 2. Пока сотрудники 
ДПС едут к вам,  самостоя-
тельно измерьте размеры вы-
боины или колеи (ширину, 
глубину, длину) и зафикси-
руйте её на фото или видео 
с приложением масштабной 
линейки, рулетки или иной 
подручной масштабной вещи, 
например пачки сигарет. По-
старайтесь сделать обзорную 
и детальную съемку данного 
участка дороги. Также зафик-
сируйте повреждения своего 
автомобиля.

ШАГ 3. По прибытии со-
трудников ДПС дайте объ-
яснения происшествия. В ва-
ших объяснениях не должно 
быть слов о том, что вы «не 
справились с управлением». 
Наоборот, надо указать, что 
вы ехали с разрешенной ПДД 
скоростью и сделали всё воз-
можное, чтобы избежать ДТП, 
но из-за плохого состояния до-
роги сделать этого не удалось. 
Скажите о конкретных нару-
шениях дорожного покрытия 

С вами случилась неприятная история. Ваш автомобиль или другое транс-
портное средство сломалось либо получило повреждения из-за того, что 
дорога не соответствует требованиям качества и безопасности. Что де-
лать? Отвечаем в нашей инструкции

и об их размере. Укажите сви-
детелей.

ВАЖНО! Сотрудники ДПС 
могут постараться вас самих 
обвинить в таком ДТП, сослав-
шись на п. 10.1 ПДД, в котором 
указывается, что «водитель 
должен вести транспортное 
средство со скоростью, не 
превышающей установлен-
ного ограничения, учиты-
вая при этом интенсивность 
движения, особенности и со-
стояние транспортного сред-
ства и груза, ДОРОЖНЫЕ 
и метеорологические УСЛО-
ВИЯ, в частности видимость 
в направлении движения. 
Скорость должна обеспечи-
вать водителю возможность 
постоянного контроля за 
движением транспортного 
средства для выполнения 
требований Правил». Одна-
ко наличие ям на дороге от-
носится к недостаткам, а не к 
«дорожным условиям».

ШАГ 4. Сотрудники ДПС 
обязаны составить схему 
ДТП. Потребуйте, чтобы, кро-
ме прочего (расположение ва-
шего автомобиля, следов тор-
можения и т. д.), они отразили 

на схеме дефекты дороги и 
зафиксировали их размеры – 
ширину и глубину колеи или 
размеры выбоины, а также 
расположение данных дефек-
тов относительно границ про-
езжей части. Отразить надо 
все дефекты, а не только ту 
яму, в которую угодило коле-
со вашей машины.

ШАГ 5. При выявлении 
недостатков автомобильной 
дороги сотрудники ДПС обя-
заны составить акт, который 
называется «акт о выявлен-
ных недостатках в эксплуа-
тационном состоянии авто-
мобильной дороги (улицы), 
железнодорожного переезда».

Если полицейские отка-
зываются отражать на схеме 
ДТП дефекты дороги, ни в 
коем случае не отказывайтесь 
подписывать схему. На ней 

сами укажите, что вы с со-
ставленной схемой не соглас-
ны, что на ней не отражены 
дефекты дороги, опишите эти 
дефекты и после этого подпи-
шите схему.

Кроме того, позвоните на 
телефон доверия, который 
написан на всех служебных 
автомобилях ДПС, и сооб-
щите о том, что инспекторы 
ДПС отказываются фикси-
ровать недостатки дороги, 
составляющие помехи дви-
жению и угрозу его безопас-
ности.

Акт выявленных недо-
статков в содержании дорог, 
составленный инспектором 
ДПС, – это ваше самое важ-
ное и неопровержимое до-
казательство, на основании 
которого судом вам будет воз-
мещен ущерб.

ШАГ 6. Получите от со-
трудников ДПС постановле-
ние об отказе в возбуждении 
в отношении вас дела об ад-
министративном правонару-
шении и справку о дорожно- 
транспортном происшествии. 
Нелишним будет сохранить 
у себя копию вашего объясне-
ния. Кроме того, напишите за-
явление о выдаче вам на руки 
копии акта о выявленных не-
достатках в содержании до-
рог.

ШАГ 7. После сбора этих 
документов можно пере-
ходить к оценке восстано-
вительного ремонта и фор-
мированию требования к 
администрации населенного 
пункта, которому принадле-
жит дорога, о возмещении 
ущерба. Одновременно со-
ставьте заявление в ГИБДД. 
Это будет особенно полезно, 
если вы не знаете принад-
лежность дороги: в ответе из 
ГИБДД будут содержаться 
сведения о «хозяине», в отно-
шении которого вы будете со-
ставлять исковое заявление.

Кстати, причиной аварии 
могут стать не только повреж-
дения дорожного полотна, но 
и неустраненная скользкость 
на дороге или прилегающем к 
ней тротуаре, а также неубран-
ный снег. При составлении 
акта необходимо зафиксиро-
вать подобные нарушения.

Качество автомобильных дорог и требования 
к состоянию дорожных сооружений установ-
лены ГОСТом Р 50597–2017. «Национальный 
стандарт Российской Федерации. Дороги авто-
мобильные и улицы. Требования к эксплуатаци-
онному состоянию, допустимому по условиям 
обеспечения безопасности дорожного движе-
ния. Методы контроля».



Ушёл из жизни Владимир 
Каргапольцев
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17 мая на 68-м году ушёл из жизни член Совета 
регионального отделенияпартии Справедливая 
Россия - За правду, депутат Кировской городской 
думы, кавалер двух орденов Мужества, полковник 
Владимир Каргапольцев

В конце мая состоялось предвари-
тельное голосование «Единой Рос-
сии», но уже с апреля наша редак-
ция получает сообщения о том, что 
людей, работающих в бюджетных 
организациях и на предприятиях, 
руководители которых либо сами 
являются  участниками праймериз, 
либо их можно отнести к категории 
сочувствующих, в буквальном смыс-
ле принуждают против их воли голо-
совать за кандидатов праймериз. Но 
дело не только в самом голосовании. 
Для проведения внутрипартийных 
выборов используется сайт госуслуг. 
При голосовании на праймериз через 
обязательную верификацию с помо-
щью портала госуслуг партия полу-
чает доступ к персональным данным: 
(Ф.И.О., дата рождения, пол, данные 
документов, удостоверяющих лич-
ность, номер мобильного телефона, 
адрес и др.). 

«На нашем заводе работников 
заставляют в обязательном поряд-
ке регистрироваться для прохожде-
ния выборов на сайте «ЕР». После 
этой регистрации владельцы сайта 
получают доступ к моему личному 
кабинету на госуслугах. Очень мно-
го людей против этого. Но они реги-
стрируются, чтобы спокойно рабо-
тать», – пишет нам сотрудник одного 

Медвежья госуслуга
из областных предприятий, имя ко-
торого мы по понятным причинам не 
можем назвать, чтобы его не уволили. 
И подобные сообщения приходят к 
нам с предприятий и из организаций 

Кирова, Кирово-Чепецка, Уржума и 
других городов и поселков области.  
И вроде бы крепостное право давно 
отменили, но только привычка делать 
из своих сотрудников подневольных, 
видимо, в «боярах» неистребима.

Даже в голосовании, в котором 
единороссы соревнуются с едино-
россами и нет места ни одному не-
одобренному и несогласованному 
кандидату, партийцы и сочувству-
ющие им стараются нагнать явку. 
Придать легитимность этому голо-
сованию без выбора. Видимо, пото-

му, что по-другому уже просто не 
умеют.

Вынуждать, заставлять, загонять. 
Достойный ли это метод работы? Мы 
уверены, что нет! Эту лодку, в качании 
которой единороссы и сторонники ре-
жима обвиняют всех, кто осмелился 
сказать слово против или набрался 
храбрости поднять голову, сильнее 
всего раскачивают именно они – пред-
ставители «Единой России».

Вот только людям в этой лодке уже 
тесно. Они устали и хотят сойти. Они 
устали быть стадом, за которое их 
держат единороссы, устали быть без-
молвной толпой, устали быть пешка-
ми в игре, в которой они всегда прои-
гравшие.

Наверное, все мы помним, что 
раньше подобных недовольств не 
высказывалось вовсе, сегодня они 
звучат отовсюду, и мы уверены: это 
означает только то, что люди готовы 
бороться. За свои права! За справед-
ливость! За правду!

Наши партийцы уже обратились в 
Роскомнадзор, с тем чтобы запретить 
использовать портал госуслуг для 
внутрипартийных праймериз «Еди-
ной России», потому что в списке 
функций, которые обеспечивает сайт 
госуслуг отсутствует политическая 
агитация. Получается, что с помощью 
государственного сервиса партия 
«Единая Россия» собирает собствен-
ную базу данных. Кто и как будет 
использовать полученные сведения, 
когда на горизонте маячат выборы, 
– большой вопрос. Впрочем, исполь-
зовать госресурсы, как и загонять лю-
дей на выборы, партии, кажется, не 
впервой. 

Владимир Алексеевич сто-
ял у истоков создания киров-
ского отделения нашей партии, 
участвовал в формировании 
коллектива и партийного ак-
тива, был верным соратником 
и добрым товарищем. 

Партийцы знали его как 
уравновешенного, спокойного 
и рассудительного человека, 
ответственного и добропоря-
дочного политика, а сослужив-
цы отмечали его дерзость и 
смелость в минуты опасности 
и в моменты, когда было не-
обходимо принимать быстрые 
решения, от которых зависели 
жизнь находящихся в подчи-
нении бойцов и успех антитер-
рористической операции.

Владимир Алексеевич – не 
просто ветеран боевых дей-
ствий в Северо-Кавказском 
регионе, за свои доблестные 
качества, воинскую стой-
кость и отвагу он награжден 
двумя орденами Мужества, 

медалью ордена «За заслуги 
перед Отечеством» II степени, 
медалью «За отвагу». Он всег-
да стоял на защите Родины и 
наших сограждан, и, возглавляя 
контртеррористические опе-
рации на Северном Кавказе и 
посвятив 30 лет своей жизни 
борьбе с организованной пре-
ступностью, стоял у истоков 
создания в Кировской обла-
сти специального отряда бы-
строго реагирования и был 
первым командиром СОБРа.

Проводить Владимира 
Алексеевича в последний путь 
собрались 21 мая больше 200 
человек: коллеги по фракции 
Справедливая Россия – За 
правду в Кировской городской 
думе, однопартийцы, предста-
вители кировского отделения 
организации ветеранов боевых 
действий «Боевое братство», 
ветеранской организации об-
ластного УМВД, сослуживцы, 
коллеги и руководители города. 

– Мне очень горестно 
осознавать, что наш коллега 
ушел так рано. Это человек, в 
котором всегда можно было 
быть уверенным. Про таких го-
ворят: с ним не страшно и в раз-
ведку. Не только в разведку не 
страшно, в бою не страшно! Он 
всегда был честен. Искренняя 
память нашему коллеге, учите-
лю и командиру, – отметил де-
путат городской думы Альберт 
Бикалюк.

Сергей Доронин, экс-де-
путат Государственной думы, 
много лет проработавший бок 

о бок с Владимиром Карга-
польцевым, также выразил 
соболезнования его родным 
и близким, отметив большой 
талант Владимира Алексееви-
ча, который тот мог реализо-
вать совершенно в различных 
сферах.

– Говорят, что талантливый 
человек талантлив во всём. Я 
знал его последние лет двад-
цать. Он показал себя и как 
офицер, и как прекрасный 
организатор. Много проек-
тов вместе мы реализовали в 
области сельского хозяйства 

в регионе, создали успешный 
и один из самых крупных в 
регионе агрокомплексов. Он 
руководил крупным предпри-
ятием, где в его подчинении 
работали порядка тысячи со-
трудников. Он показал себя 
не только как талантливый 
руководитель, который стро-
ил производства, но и как 
неравнодушный человек, ко-
торый реализовывал различ-
ные социальные проекты на 
селе. Конечно, его нам будет 
очень не хватать, – подчер-
кнул Сергей Доронин. 

Как жителей области принуждают голосовать на прайме-
риз «Единой России» и почему это незаконно, рассказываем 
в материале
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